DONOSTIAKO UDAL LIBURUTEGIA BIBLIOTECA MUNICIPAL DE SAN SEBASTIAN

En el Parlamento

Weyler aplaude las reformas de Luque.—Rahola combate el proyecto de reformas militares.—Siguen disculléndose los sucesos entre militares y paisanos de Gerona.—Se aprueba el arriendo de Almadén.

CONGRESO

(Por teléfono.) Madrid 16, 11'30 n.

A las 3'20 de la tarde se abre la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva y estando en el banco azul el general Luque.

El CONDE DE LOS ANDES pide que se cuente el número de diputados, a lo que accede la presidencia, aprobándose el acta en votación nominal.

El ministro de la GUERRA, contestando a las manifestaciones hechas en la sesión anterior por el señor Domingo, dice que los sucesos ocurridos en Gerona entre mililtares y paisanos los originaron unos amorios

El general Alfau, añade el ministro, ha podido comprobar el trato esquivo que en Gerona se da a la guarnición y especialmente~a los oficiales.

Dice que un concejal del Ayuntamiento intentó tocar a somatén, lo cual hubiera provocado un grave conflicto.

Recuerda que en expediente instruído por el capitán general de Barcelona, se condené a un oficial y está sufriendo pena en un castillo.

Entiende que l'ainterpelación del señor Domingo tiene carácter electoral. El señor DOMINGO rectifica, manifestando que todos, sin distinción de política condenan la conducta observada durante los

sucesos por los militares de Gerona. El señor VENTOSA niega que sean las causos de los sucesos las alegadas por el ministro de la Guerra.

El señor Amado anuncia una interpelación sobre este asunto.

El señor GOMEZ CHAIS interviene para referir detalles de los sucesos ocurridos en Noya con motivo del raparto de los impuestos y que trajeron como consecuencia los hechos sangrientos del puerto de Son.

El señor GARGIA GUIJARRO habla de una fábrica de cerámica establecida en el pueblo de Ganises cuando no se han establecido en Valencia ni Sevilla.

El ministro de INSRTUCCION PUBLICA aclara este punto manifestando que es el Ayuntamiento quien lo solicitó subvencionando la Escuela.

Se pone a discusión el proyecto de arrendamiento de las minas de Almadén. El CONDE DE LOS ANDES propone que

se establezca una granja agricola. Los lerrouxistas presentan una enmienda

para que forme parte del Consejo de administración un vocal obrero que designe el Instituto de Reformas Sociales.

El señor MENDEZ VIGO contesta brevemente, en nombre de la comisión, para hablar de la producción de las minas. El señor GARCIA GULJARRO dice en nom-

bre de la minoria tradicionalista que se encuentra conforme con el proyecto del ministro excepto en algunos puntos. El señor CERVANTES (D. Juan) se ocu-

pa de la concesión hecha a Rotchild para la venta exclusiva del azogue de Almadén. E lseñor LACIERVA.--; Es usted amigo de Rotchild?

El señor CERVANTES .-- Sí, señor; no tengo por qué negarlo. Añade frases que encierran ciertas reticencias respecto a las relaciones de Lacierva con algunos de los solicitantes al concurso del privilegio de venta exclusiva. Afirma que por medio de un embajador pidió Rotchild a un ministro de Hacienda que se aumentase la producción del azogue de Almadén. El señor ALBA.-A mi no se me pidió

El señor CERVANTES.-Yo no aludo a

su señoria. El señor BUGALLAL.-Me aluda a mi.

El señor LACIERVA.-Parece oyendo a su señoría que era amigo mio alguno de los licitadores que fueron al concurso y si se refiere al Banco de Vizcaya, he de manifestarle que no tengo relaciones con esta entidad, que fué uno de los concursantes, ¿Qué relación tiene su señoría con la venta del azogue a la casa Rotchild?

El señor CERVANTES.-Greo que no he saludado a Rotchild más que dos o tres veces. (Rumores en la Cámara).

El señor BUGALLAL dice que siendo ministro de Hacienda se le rogó varias veces que se aumentase la producción de las minas de Almadén, pero duda si fué embajador el que hizo la petición.

El señor AMPUERO interviene pidiendo que se traigan a la Cámara los expedientes del concurso de venta del azogue de Almadés, pues desea saber si hubo otro licitador que ofreciese mejores condiciones que el Banco de Vizeaya.

El señor ALBA acepta la enmienda de los lerrouxistas,

Los señores BARCIA y RIVAS MATEOS intervienen brevemente.

El señor ALBA se opone a hacer constar en el próyecto nada que se retiera a prórroga del contrato de venta y ofrece al senor Ampuero traer todos los expedientes y publicar un folleto refiriendo todo lo sucedido en este asunto de las minas de Almadén.

El señor VENTOSA propone autorizar al l ron. En el curso de la reyerta el señor

ministro para la prórroga del contrato con Rotchild.

El señor ALBA acepta la proposición. El CONDE DE LOS ANDES retira su proposición y se aprueba el proyecto. Se pone a discusión el proyecto de Ex-

plosivos. Se suscita un debate amplio sobre el orden que ha de llevar la discusión de este proyecto, hasta que el presidente lo corta a las nueve de la noche, levantando la se-

SENADO

Se abre la sesión a las 3'45, presidiendo García Prieto. En el banco azul el general Lugue.

El señor AUÑON dirige algunas preguntas sin interés.

El señor LOPEZ MORA formula un ruego sobre el impuesto de inquilinato. Sigue la discusión de las reformas de

El general WEYLER manifiesta que se encuentra identificado con el proyecto de ley y que, por tanto, no discrepa en nada del general Luque.

El ministro de la GUERRA agradece estas manifestaciones.

El señor RAHOLA interviene para alusiones. Censura a la Comisión dictaminadora por no haber hecho más que reproducir el proyecto de ley.

Añade que para ir a las reformas militares es preciso conocer la situción interior del país y la situación internacional. Habla del servicio militar obligatorio, de-

clarando que sólo es nominal. No se explica cómo España tiene menor ejército que Opina que es de necesidad fortalecer las

reservas, pues éstas han de ser las que más beneficiarán al Ejército, como se está viendo en la actual guerra.

Afirma que vamos a gastar más de mil millones de peseras para no obtener ningún fin práctico, como ocurre en la Marina, en la que, después de gastar muchísimo dinero nos encontramos con que no tenemos más que pequeños torpederos, en relación a las demás potencias.

Agrega que no tenemos cuarteles ni campos de concentración y termina excitando al ministro a que haga buenos patriotas.

El señor LOMBAR le contesta en nombre de la Comisión, quedando en el uso de la palabra para mañana, levantándose seguidamente la sesión.

En los pasillos del Congreso se hablaba de la discusión lenta que llevan los proyec-

Se hablaba de dificultades surgidas que Alba, que se obstina en que antes se discua el presupuesto extraordinario.

Parece ser que García Prieto aconseja al conde de Romanones que se discuta primeramente el presupuesto ordinario.

A TIROS ENTRE POLITICOS

Incidente sangriento

(POR TELÉFONO)

Bilbao 16, 10 n. A las tres de la tarde comenzaron a circular rumores de que había ocurrido un incidente personal, del cual D. Carlos Orue había resultado gravemente herido. Estos rumores han tenido plena confirmación y según los relatos que con más insistencia circularon, el suceso ocurrió

en la forma siguiente: De una y media a dos menos cuarto subían de Bilbao a Begoña, en un tranvia, los Sres. D. Carlos Orúe, alcalde de Begoña, suspenso, y D. Ernesto Bengoa, candidato triunfante a diputado provincial, republicano.

Ambos viajaban en un departamento de primera clase. En el departamento de segunda sólo iba un viajero, que se apcó al llegar al cruce que existe en la parte de atras del convento de las Adora-

Al llegar a las cercanías de Begoña, fué a salir del tranvia el Sr. Orue, cruzándose entre él y el Sr. Bengoa palabras injuriosas, de las que debió surgir la reverta.

Conviene advertir que desde hace tiempo existían entre los dos citados señores grandes resentimientos producidos por cuestiones políticas y líos de caci-

Realmente no se sabe a ciencia exacta las palabras que se cruzaron, pero lo cierto es que ambos señores se agarraBengoa sacó un pequeño revólver "Belodoch" y disparó dos tiros contra el sefior Orue, que hicieron blanco.

Una de las balas le penetró por el pecho, perforándole un pulmón y la otra vientre, perforándole el hepigas-

Inmediatamente de ocurrir el suceso descendió del tranvia el Sr. Bengoa, dirigiéndose a su domicilio.

El Sr. Orúe descendió a su vez del tranvia, habló con un sacerdote, a quien contó lo ocurrido para que previniese a su familia, montó en Begoña en el mismo tranvía y regresó a Bilbao, donde tomó un coche y se trasladó al Sanatorio del doctor Areilza para que se le asistiera. Alli permaneció hasta las siete o siete

v media. Se le reconoció y practicó la primera cura, haciéndosele un sondeo. El facultativo que le curó apreció las heridas como graves, principalmente por las complicaciones que pudieran surgir; la pulmonia traumática por la herida del pulmón y la peritonitis por la del epigas-

El Sr. Orúe recibió los Santos Sacramentos y en un automóvil, acompañado de su esposa, que se traslado al Sanatorio, desarrollándose escenas conmovedoras, y demás familia, fué trasladado a Begoña, donde le asisten varios faculta-

Las impresiones son pesimistas. A última hora las noticlas son de que

el Sr. Orúe se ha agravado. El Sr. Bengoa, a estas horas baja de Begoña, donde estuvo retenido por la autoridad, para ponerse a disposición del Juzgado de Instrucción.

Por las personas que han intervenido en el suceso, que son conocidisimas en esta villa, el asunto ha sido la comidilla de Bilbao durante todo el día.

La sala del hospital está triste, casi silenciosa y fúnebre, con sus dos largas hileras de camas en que el sufrimiento agudo hace imposibles el descanso y el sueño.

En torno de esas camas apenas queda un rayo de esperanza. Saben los que en ellas yacen que los menos graves han sido transportados al interior de Francia, allí donde no llega el estruendo de la guerra, y el solo hecho de haberlos dejado a ellos alli, en aquel Hospital tan próximo al frente mismo de batalla, bien claramente publica la gravedad de sus heridas.

Sobre sus rostros pálidos, demacrados, exangües, la muerte parece extender a cada momento, surgiendo de las sombras, su mano descarnada, pronta a cortar el frágil hilo que todavía ata la vida a aquellos pobres cuerpos destrozados, deshechos. Y aunque para consolar sus horas de angustia se alza junto a ellos la bondad sonriente-Hermanas de la Caridad, corazones de piadosas y santas mujeres que en sus inefables ternuras llegan a todos los heroismos de la piedad y del amor-un ambiente de Infinita desolación y tristeza flota y se extiende por la inmensa sala.

De pronto, débil como un gemido y sollozante como una súplica, óyese una voz que provienen más que nada de la actitud de dice, dirigiéndose a la enfermera de blan-

 Hermana, querria yer un sacerdote. La religiosa fija en el herido una larga, una intensa mirada de sorpresa y ternura a la vez. ¿No es aquél el mismo muchacho que poco antes se mofaba de la religión y mostrábase perfectamente incrédulo e im-

Un gran cambio, una brusca y radical transformación se ha obrado en aquella alma en presencia de la muerte que se acerca. Pero ¿dónde encontrar un sacerdote? Los ministros de Dios, capellanes, camilleros o soldados están todos lejos, allá en el frente, ocupados en las tareas de su sagrado ministerio, bajo el fuego de los cañones y los fusiles, en medio de los horrores de la batalla.

Y la buena Hermana lamenta en alta voz la falta de sacerdotes para aquellos bravos tan próximos a abandonar la vida.

— ¿Un sacerdote?... Allá, en el fondo de la sala hay uno-dice el herido de la cama inmediata, al oir el lamento de la monjita.-Solamente-añade-que el pobre está mal, muy mal... las dos piernas rotas y una herida tremenda que le atraviesa desde el pecho a la espalda. Juntos caímos él y yo... y al caer me dió la absolución.

La religiosa corre al fondo de la sala y se acerca al lecho indicado, cuya blanca envoltura dibuja la forma de un hombre, en plena juventud, inmóvil, rígido, con los ojos cerrados, muerto al parecer.

-Señor cura, señor cura- repite inclinándose sobre él la religiosa.—Ahí está un pobrecito soldado, que va a morir y pide la absoluc<u>i</u>ón

El sacerdote ha abierto los ojos y, dirigiendo una penosa mirada a su alrededor, exclama en voz tan queda que apenas se le oye: --Llevadme a él

Cuatro enfermos acuden al punto y con las mayores precauciones para evitar todo choque o brusco movimiento, acercan la ca-entrada alguna.

ma del consolador a la del que le esperaba para morir en paz, reconciliado con su Dios. En la sala hay un momento de hondisima emoción y de ansiedad suprema.

-Acércate un poco, hijo mío... pronto, que esto va deprisa-murmura el sacer-

La religiosa se aparta y la confesión comienza... Susurro de voces... palabras sueltas que resbalan sobre unos labios por la fiebre abrasados y secos... la absolución, en fin. De las profundidades del alma del sacerdote sube a sus labios el resto de vida que le queda para terminar su sagrado ministerio. Quiere levantar la mano para trazar sobre la frente del moribundo la señal de la cruz, y el brazo no obedece a la voluntad. Alguien acude en su ayuda para sostener aquella mano que bendice, símbolo del perdón completo.

Los heridos se incorporan un poco, como pueden, en sus lechos para contemplar aquella escena de sublime grandeza. Los enfermeros permanecen de rodillas. Y todos miran con lágrimas en los ojos a aquellos dos moribundos, tan grandes en su fé, tan hermosos en su sacrificio.

Minutos después, todo ha concluído. Un mismo sopio glacial parece haber apagado aquellas dos existencias. Juntas vuelan aquellas dos almas a la región de la eterna paz y de la eterna gloria. A lo lejos, sigue rugiendo el cañón y escuchándose el furor de la batalla, como si todas las lúgubres voces de la guerra se concertaran y unieran en aquel momento entonando el himno imponente de la muerte, o mejor aun, del triunfo sublime de las almas purificadas por el dolor, transfiguradas por el sacrificio.

L. BERBER. Paris, Octubre de 1916.

LA INFORMACION se vende: En ZARAGOZA; en el kiosco de la calle de Don Jaime, esquina a la iglesia

En VITORIA, en el kiosco de la Buena Prensa y en el de Alonso. En MADRID, en el kiosco de "El De-

En BILBAO, kiosco de Teófilo Cá-En PAMPLONA, en la Plaza del Castillo, Hijas de Díaz.

LA DIPUTACION DE NAVARRA

Sus gestiones en la corte

(POR TELÉFONO)

Madrid 17, 4 m. Los comisionados representantes de la Diputación de Navarra, con los representantes en Cortes de esta provincia, visitaron el día de ayer al ministro de Fomento Sr. Gasset, para rogarle que se interese y procure activar la cuestión relativa a las líneas férreas de Logroño-Pamplona-Castejón-Estella-Vitoria.

El ministro se mostró muy complaciente con los comisionados, diciendoles que todo elle se solucionaria cuando se apruebe el proyecto de ferrocarriles se-. Inmediatamente se llevará la discusión

a la Alta Cámara, para presentarla inmediatamente al Congreso. También hablaron los diputados al se-

nor Gasset de la aplicación en Navarra de los inspectores pecuarios, en forma igual a las demás provincias del resto de España. Como en el asunto de los ferrocarri-

les, el ministro de Fomento se puso del lado de la Comisión en cuanto al modo de sentir, haciéndoles repetidas prome-Luego fueron a ver al Sr. Burell, mi-

nistro de Instrucción Pública, a quien pidieron que los maestros de la provincia de Navarra pudiesen, con el mismo derecho que si lo fueran de cualquier otra, pasar al resto de las provincias de España. Asimismo solicitaron de él que se conceda escuelas a diecislete maestros aprobados en las últimas oposiciones y que quedaron sin plaza,

El Sr. Burell consideró justas las peticiones de estos señores y les aconsejó que fuesen al ministro de Hacienda, Sr. Alba. por ser ambos asuntos más bien de la incumbencia de éste que de la suya. Mañana, por tanto, irán a visitar a los

Sres. Alba y Ruiz Jiménez. Con el último piensan tratar lo referente a los secretarios de Ayuntamientos, siguiendo el mismo espíritu que adquirió forma en la reunión celebrada, no ha muchos días, entre las cuatro Diputaciones

?<>>>\\ Cartera local

EN EL PUERTO Ayer entró en nuestro puerto el velero 'José Antonio", con carbón y proceden-

Salieron el "Rita García", en lastre, para Santander y el "Urola", también en lastre, para Bilbao.

El Cantábrico, en esta parte que surcan nuestros vaporcitos pesqueros, no dió más que oleage en abundancia. De pesca menor apenas si se registró

PESCADERIA

Merluza, 470 kilos, de 2,95 a 3,00 pesetas; merluza menor, 515, de 2,70 a 2,80; merluza mediana, 544, de 2,40 a 2,50; salmonetes, 32, de 2,85 a 3,10; congrios, 9, de 1,50 a 1,90; gallos, 440, de 1,50 a 1,55; besugo, 7, de 1,85 a 1,90; bacalao, 30, de 1,22 a 1,33; pescadilla, 11.627, de 0,80 a 1,40; ordinarios, 835, de 0,50 a 0,60; calamares, 101, de 2,00 a 2,50; cigalas, 10, de 2,00 a 2,10.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos: Miguel Geima y Sansinenea, María Soriano y Zubillaga, Maria

Olascoaga e Iraundegui. Defunciones: Friedrich Wilhelm Ley, Félix de Bosque y Rodriguez, Maria de Urigüen y Bayo, Manuela Echeveste y Aspiazu, Josefa Irimo y Balerdi, Arman-do Molet y Dubner, Leonor Villar de Abajo.

INFANCIA PRECOZ

Ayer se averiguó que dos chiquillos de unos diez años quitaron diez pesetas, que un ciudadano conservador, ahorraba, guardándolas en su baúl. La cantidad robada apareció muy re-

MAS COSAS DE CHICOS Jugando ayer unos mozalbetes, dejó

escapar su brazo uno de ellos, lanzando una peonza al cristal de un escaparate, que resultó con lesiones graves. DENUNCIADOS Lo fueron ayer dos mujeres, una de ellas por postular en la vía pública y la

CASA PARA ZONA DE RECLUTA-MIENTO El dia 7 del próximo mes de Noviembre, a las once de su mañana, tendrá lugar un concurso para arrendar en esta

otra por no recordar a qué hora debe

sacarse a la calle el cajón de la basura.

plaza un local con destino a oficinas de la Zona de Reclutamiento. Las proposiciones se admiten hasta el día antes del indicado en la Jefatura de la Administración de Propiedades del ramo de Guerra, instaladas en la calle de la Autonomía números 2 y 3, bajos, to-

dos los días laborables, de las 10 a las 13. Lo que publicamos para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar la noticia. NO FUE NADA

En las escaleras de una casa escandali-

zaron un poquito dos vecinas de la misma. El resto de la vecindad, que acudió, temiendo, a juzgar por los gritos, un fuego o açaso desgracia más terrible, se halló con que la cosa no pasó de insultos proferidos

¡No fué nada! CURADOS

y devueltos con intereses.

Ayer se asistió en el Cuarto de Socorro ocho individuos que presentaban heridas

EN LAS REPARADORAS El miércoles, dia 18, tendrá lugar el dia de Retiro para las señoras socias en la forma siguiente:

Por la mañana, a las diez, leteura; a las once, Santa Misa, y a is once y media, primera meditación. Por la tarde, a las cuatro y media, San-

to Rosario: a las cuatro y media, lectura: a las cinco, Bendición, y a las cinco y media Segunda Meditación.

neral ne la Misa de siète, A las ocho se celebrará otra Misa, El Retiro lo dará el R. P. R. García, S. J.

lunta de asociados

La Junta municipal de Asociados celebrará sesión en la Casa Consistorial el miércoles próximo, a las cuatro de la tarde, para tratar del proyecto de transferencias de crédito en el presupuesto de gastos vigento,

Espectáculos

FRONTON MODERNO Grandes partidos a remonte, para hoy

a las cuatro de la tarde. Larrañaga y Arzamendi, rojos, contra Irigoyen y Campos, azules, sacando La-rrañaga del ocho y Irigoyen del diez y

Precios: Palcos, primera fila, 3 pesetas; ídem, segunda fila, 2 íd.; sillas, 2 íd.; asiento de cancha, 1 id.; delantera de galería, 1 id.; galería, 0,50.

TEATRO VICTORIA EUGENIA

A las seis y media de la tarde y diez de

la noche, grandes sesiones de cinematógrafo y gran éxito del célebre transformista "Donnini". SALON MIRAMAR

Sesiones continuas de 6 a 9 menos cuarto y una sesión a las 10 de la noche. Estreno de las grandiosas películas "El expreso en peligro", (700 metros) y "La hija de Herodias", (1,300 metros). PALACIO DE BELLAS ARTES

Sesiones continuas de seis a nueve me-

nos cuarto y una sesión a las diez de la "La danza macabra", (1.100 metros) y

"Choque nervioso", (700 metros).

BANDA MUNICIPAL Programa de las obras que ejecutará

en el paseo del Boulevard hoy, a las sie-I. La playa de Manhattan (paso do-

ble), Sousa. 2. Ilka (obertura), Doppler.

Caballeria Rusticana, intermedio, Mascagni.

1. Marcha de las Antorchas, Me-La Alegría del Batallón (fantasia),

6. Penserosa (valses), Bucalossi. GRAN CASINO

Conciertos que hoy ejecutará la orques-

ta, bajo la dirección del maestro Larro-

A las cinco de la tarde: Primera parte 1. Ifigenia en Anlida (obertura).—Gluck. Cuarteto, para instrumentos de arco (op. 31), sobre temas populares vascos.-

> José M.ª Usandizaga. I. Muy lento.—Vivo.—Muy lento.

II. Muy vivo.—(Scherzo.)

III. Moderado.

IV. Introducción.—Zortzico.—Final. Segunda parte

Sexta Sinfonia (Pastoral).--Beethoven. I. Allegro ma non troppo. Agradables sensaciones que se experimentan en el campo.

Alegre reunión de campesinos.-

Andante molto moto. Escena junto al arroyo. III. Allegro.-Allegro,-Allegretto.

Tempestad.---Acción de gracias de los campesinos al Creador después de la tempestad.

A las nueve y media de la noche: Primera parte Marche d'Auvergne.-Ganne.

Sérénade barcarolle.—Mezzacapo, 3. Le secret de maitre Cornille (obertura).—G. Parés.

Segunda parte 4. Danza macabra (poema sinfónico).--Saint-Saens.

Serenata Española.—Albéniz. 6. Por España (Pot-pourri).—A. Goñi.

ESTAFETA MILITAR Por si alguno de nuestros lectores no conoce el alcance que tiene esta sección y cual ha sido nuestros descos al abrirla al público, insertamos a continuación lo que

a este propósito dijimos:: NUESTROS PROPOSITOS

"La ignorancia de las leyes no escusa ni atenúa la falta". Es este un principio jurídico que no por ser muy conocido deja de ser a la par muy a ignorado, y generalmente por quienes más necesidad tienen de ello.

Lo que decimos, que en las cuestiones civiles sucede frecuentemente, en las que afectan a asuntos y leyes militares, esa frecuencia es completa y lo peor no es esa ignorancia, si no las consecuencias desagradables que siempre resultan, por no saber las faltas que inconscientemente se han co-

Deseando hacer algo en favor de nuestros lectores y creyéndolo más útil que abrir una "Correspondencia taurina"— (por ejemplo) -lo hacemos de esta sección, en la que con gusto contestaremos a cuantas consultas se nos hagan de asuntos militares o relacionados con leyes, reales órdenes, reales decretos, asuntos referentes a quintas, etc., etc., que directa o indirectamente afecten al

Ejército o a su reclutamiento. Así es que todo aquel que desee consultar oconocer algún detalle referente a asuntos militares se deberá dirigir al director de LA INFORMACION con la nota de "para la Estafeta Militar".

CORRESPONDENCIA RECIBIDA San Sebastián.=Sr D. X + X + X.— Muchas incógnitas haescrito para firmar, y luego para nada; para preguntar una cosa que la saben los chicos de la escuela. El día primero de Agosto es el día que se hace la entrada en caja; operación que la hacen los comisionados de los Ayuntamientos y en cuyo acto reciben el pase de caja, 🦪 que usted, como mo dice sirvió, recibiría a su tiempo-- les cierto, amigo mío?--Hasta otra preguntita, que espero no tardará.

Hernani.=Sr. D. V. D.-Mis descos cran contestar a usted ayer, mas luego no fuéposible; otras secciones del periódico reclamaron mi atención y, como le digo, no pude ser.

Desde luego puedo decirle que una vez concedido el indulto y declarado soldado, es cuando deberá solicitar la reducción del tiempo de servicio en filas o que es lo mismo ser soldado de cuota. Por lo que me dice veo que confunde us-

ted y cree que reducir el tiempo de servicio y ser de cuota es distinto. No, señor; es una misma cosa, y la reducción es de servir diez meses si abona mil pesetas y cinco si abona dos mil. La instancia debe empezaria del modo si-

guiente: "D... y mozo del reemplazo de mil-novecientos doce, alistado en el Ayuniamiento de Urnieta, cen el número... a V. E. con el debido respeto expone: que...

Y luego todo lo que el borrador que me mandó decla,

Pianos nuevos de alquiler

úsica, Armoniums e instrumentos de todas clases Pianos ERARD=PLEYEL=GAVEAU

Pianolas y Pianos-Pianolas

REPRESENTACIÓN EXCLUSIVA DE LOS MAGNIFICOS PIANOS "CUSSO S. F. H. A." APARATOS Y DISCOS GRAMÓFONO DE LA CÉLEBRE MARCA LA VOZ DE SU AMO

Casa ERVITI, Editorial de Música San Martín, 28 (frente a la Iglesia del Buen Pastor). Tel. 3-52, SAN SEBASTIAN,— Sucursal: LOGROÑO, Mercado, número 9

SALON NOVEDADES Grandes sesiones cinematográficas de seis a nueve y diez de la noche.